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Bonjour à vous membres du secteur Côte-de-Gaspé,

Au nom des membres du conseil sectoriel, je voudrais
tout d’abord vous souhaiter une excellente année
2019. Qu’elle soit remplie de belles surprises et de
merveilleux souvenirs.

La chaleur de l’été est chose du passé et l’automne est
bien installé. Nos activités du secteur ont débuté à la
fin août par le déjeuner de la non-rentrée. Cette

année nous accueillons dix nouveaux membres. De ce nombre, huit personnes
proviennent du secteur de la santé: une première pour la Côte-de-Gaspé.

La présente année marque l’an 2 du triennat 2017-2020. Elle est bien amorcée.
Notre plan d’action, adopté à notre AGS de mai dernier, est mis à jour à
chacun des conseils sectoriels. Vous pouvez le consulter sur notre site
internet: cotedegaspe.areq.lacsq.org

Déjà, nous devons penser à la relève des membres de notre conseil sectoriel.
En mai prochain, trois des membres seront en élection: à la 1re vice-présidence,
à la trésorerie et à la 1re conseillère. Les autres membres le seront en mai 2020.
Nous formons une belle équipe mais de nouvelles personnes devront
s’impliquer pour compléter le conseil sectoriel. Je vous invite à en discuter
avec nous.

Merci à vous tous et toutes pour votre implication lors de nos activités. C’est
toujours un plaisir de vous accueillir. Un merci spécial aux membres du
conseil sectoriel, aux responsables des comités et des dossiers. C’est grâce à
cette équipe si nous vivons des activités intéressantes pour nos membres.
L’AREQ, ça se vit principalement au secteur.

Passez de bonnes Fêtes et au plaisir de vous accueillir!

Raoul Déraspe, président du secteur Côte-de-Gaspé

Mot du président
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Bonjour à toutes et tous,

L’excellent été nous a permis de faire le plein
d’énergie afin de poursuivre notre engagement à
l’AREQ.

Voici quelques mots pour vous informer des activités de
la région.

En août, les personnes à la présidence de votre secteur
et moi-même avons planifié notre calendrier pour la deuxième année de mon
mandat.

En octobre, nous avons vécu une nouveauté pour ce triennat, soit une
rencontre interrégionale. Les membres des conseils sectoriels ont pu échanger
avec les membres de la région Québec-Chaudière-Appalaches. Cette
formation organisée à la fois par les membres du conseil exécutif et les
membres du bureau fut une réussite. On a voulu à la fois informer les élus et
leur témoigner toute la reconnaissance pour leur implication au niveau de leur
secteur. Cette rencontre s’est déroulée à Rivière-du-Loup.

En novembre, les personnes responsables des comités sectoriels en
sociopolitique et des hommes ont reçu une formation sur leur comité respectif
à Matane.

En décembre, les personnes responsables de comités sectoriels des femmes
et de la retraite ont reçu à leur tour leur formation à Matane.

Quant aux responsables sectoriels en assurances et en environnement, vous
aurez la possibilité de vous rencontrer probablement en mars. Cette rencontre
se déroulera suite à la formation des responsables régionaux qui aura lieu en
février.

L’information reçue par ces responsables sectoriels vous est transmise par les
moyens de communication de votre secteur: bulletin sectoriel, site Web ou

Des nouvelles de la région
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lors d’activités. De plus, si vous voulez être à la fine pointe de l’information
concernant l’AREQ et ce à tous les vendredis, inscrivez-vous à l’infolettre.

Enfin, un évènement important pour la région Bas-Saint-Laurent-Gaspésie-
Les-Îles-Côte-Nord: c'est l'assemblée générale régionale (AGR) qui aura lieu
dans le secteur Côte-Nord à Sept-Îles, au Centre des Congrès, le jeudi 13 juin
2019 à 9 heures. Je vous y invite en grand nombre, c'est l’instance
représentative de la région.

Merci également à vous tous qui mettez la main à la pâte afin de rendre notre
association vivante et agréable et qui participez aux divers événements.

À l’approche du temps de Noël, je vous souhaite le plus beau cadeau qui soit :
la santé pour vous et vos proches. Que de bons moments passés en famille et
entre amis soient au menu de vos rencontres!

Joyeux Noël et Bonne Année !

Au plaisir de se croiser et d’échanger plus spécialement lors de ma visite
sectorielle.

Monique Blais, présidente régionale

L’AREQ national compte 58 410 membres répartis en 10 régions.
La région du Bas-Saint-Laurent-Gaspésie-Les Îles-Côte Nord est divisée en
secteurs. Le secteur «L» Côte-de-Gaspé compte 353 membres. Notre région
compte 4379 membres. Madame Monique Blais est notre présidente régionale.

Site internet AREQ: http://areq.lacsq.org

Secteur: http://cotedegaspe.areq..lacsq.org

http://areq.lacsq.org
http://cotedegaspe.areq..lacsq.org
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Belle rencontre conviviale pour débuter la saison 2018-2019. Merci au comité.
Merci à l’Hôtel et au personnel pour l’excellent repas et service.

Très belle rencontre. Journée splendide. Bon brunch en bonne compagnie.

C’est un grand plaisir de retrouver un groupe si chaleureux. L’accueil a été
exceptionnel et la nourriture excellente. Mathias Brousseau

Réussite totale. Retrouvailles extraordinaires. Merveilleuse rencontre.

Merci! Très bel accueil! Je me suis senti chez nous. Gabriel Dufour

C’est une chance d’avoir cette agréable rencontre-brunch nous permettant de
resserrer les liens qui nous unissent à la retraite.

Pierrette, Yvette, Claudette, et Nadia

Il y eut ce moment ou la lumière a fait son entrée dans l’espace et dans mon
coeur. Danielle Vaillancourt

Soixante-seize personnes au rendez-vous.

Brunch d’accueil à Grande-Vallée
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Gabriel Dufour, Lyne Jalbert, Carole Boutin, Linda Ferguson, Claudette Dee

Absents: Rose-Aimée Couillard, Solange Coulombe, Gérard Francoeur,
Daniel Grenier, Colette Lapierre

Lors de notre rencontre des 8 et 9 novembre à Matane,
plusieurs sujets ont été traités avec des échanges très
intéressants :

-Un suivi des élections québécoises sur les enjeux pour les
personnes aînées.

-Le sociopolitique dans nos secteurs.

-Le vieillissement et la prévention en matière de santé.

-Ainsi qu’un retour sur les valeurs de AREQ et le plan d’action 2017-2020.

Ne pouvant être là pour le repas de Noël, je vous offre mes meilleurs vœux à
l’occasion des Fêtes et de la Nouvelle Année 2019.

Au plaisir de vous revoir aux activités.

Nadia Mimeault, responsable du comité sociopolitique

Bienvenue aux nouveaux membres

Action sociopolitique
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Don de la Fondation Laure-Gaudreault

Au printemps dernier, la Fondation Laure-Gaudreault de la région 01 a remis
la somme de 1000,00$ au Festival en chanson de Petite-Vallée. Ce don sera
affecté à l’achat d’un piano.

Une partie de cette somme provient de l’argent amassé lors de nos activités
tenues en 2017-2018.

La Fondation Laure-Gaudreault couvre tout le Québec selon une structure des
deux paliers, soit provincial et régional.

Selon les règlements de cette Fondation, l’argent recueilli dans la région est
remis dans la région.

Vous désirez en devenir membre ou faire un don, consultez le site internet à
l’adresse suivante: https://fondationlg.org ou communiquez avec Micheline
Boulet, la responsable du secteur, à l’adresse suivante: parepa@cgocable.ca

Raoul Déraspe, président

AREQ secteur Côte-de-Gaspé

Caroline Brousseau , adjointe à la direction administrative et aux finances,
reçoit le don de monsieur Raoul Déraspe, notre président.

Fondation Laure-Gaudreault

https://fondationlg.org
mailto:parepa@cgocable.ca
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Nouveautés en assurances à compter du 1er janvier

Au dernier Conseil national, lors de l’assemblée
générale d’ASSUREQ, les conditions de
renouvellement du régime d’assurances collectives ont
été adoptées.

Régime d’assurance maladie :

- Aucune augmentation de la prime payable pour le
régime Santé.
- Pour le régime Santé plus: déplafonnement des remboursements

maximums remboursables par traitement pour les professionnelles ou
professionnels paramédicaux. Les montants admissibles seront à
80%. Le montant maximal annuel remboursé pour l’ensemble de
certains professionnels demeure à 750$ par personne assurée.

- Cela entraîne une nouvelle tarification pour ce régime de Santé plus,
soit une augmentation annuelle de 31 $ à 58 $ selon le statut de
protection de l’assuré.

- Possibilité de modifier le régime de Santé vers Santé plus, sous
certaines conditions. Il demeure toujours possible, depuis sa création,
de changer le régime Santé plus vers Santé.

Régime d’assurance vie

- Aucune augmentation de la prime payable.
- Suspension de la surprime en assurance vie..

Des précisions vous seront présentées dans la revue Quoi de neuf, hiver 2019.

Raoul Déraspe, responsable des assurances

Assurances
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Le 9 mars 2019, nous célèbrerons la Journée
internationale des femmes au Centre communautaire de la
Nation Micmac de Gespeg à Saint-Majorique. Les
cultures autochtone, française et anglophone seront
réunies.

Nous profiterons de l`occasion pour exprimer notre
solidarité à la cause des femmes disparues. Nous espérons

de nouveaux développements et surtout des progrès dans les enquêtes.

Le conseil sectoriel nous préparera un délicieux déjeuner: crêpes, gaufres et
fruits seront au menu. De plus, quelques surprises vous attendent.

Au plaisir de vous y rencontrer.

Odette Cavanagh , responsable du comité des femmes

C’est le mardi 9 octobre dernier que s’est tenue, au
Cegep de la Gaspésie et des Iles, l’activité l’AREQ,
«Toujours en action». Planifiée par madame Adélina
Cloutier, 1re vice-présidente, cette activité s’est
déroulée en deux parties présentées chacune
séparément en avant-midi et en après-midi.

L’avant-midi fut consacré à LA RCR ET LES
PREMIERS SOINS. En effet, mesdames Johanne et

Linda Ferguson, infirmières à la retraite et ambulancières chevronnées, nous
ont instruits sur la réanimation cardio-respiratoire, le dégagement des voies
respiratoires, l’usage d’un défibrillateur, les premiers soins, le contrôle d’une
hémorragie et l’utilisation d’un auto-injecteur lors de réaction allergique.
Mesdames Ferguson ont su capter l’attention des quarante-cinq personnes
participantes du début à la fin et les commentaires de celles-ci furent très

Comité des femmes

L’AREQ ‘’Toujours en action’’
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élogieux à leur endroit. Nous disons un gros merci à nos collègues Johanne et
Linda Ferguson pour leur bienveillante collaboration.

Cette première partie fut suivie d’un dîner au restaurant «Le Brise-Bise» où
monsieur Simon Poirier avait concocté deux menus différents à l’intention de
nos personnes participantes, lesquelles furent regroupées sur le même plancher
ce qui n’était pas garanti au départ compte tenu du nombre de personnes. Ce
repas fut très apprécié de tous les convives tant par sa qualité que par les
échanges assez intenses qu’il a permis.

Puis arrive le temps de la deuxième partie de notre activité et nous retournons
au Cegep pour assister à une visioconférence nommée «Au volant de ma
santé» laquelle fut donnée par madame Marie-Christine Côté, directement de
son bureau à la SAAQ de Québec. Cette conférence porta sur la santé
physique et intellectuelle, le processus d’évaluation de la conduite par la
SAAQ, la sécurité routière, et la mise à jour du code de la route, tous des
sujets très intéressants pour les quarante sept participants que nous étions. A
tout moment, les membres pouvaient poser des questions auxquelles madame
Côté se faisait un plaisir de répondre. A la fin, un brassard pour les marcheurs
et marcheuses ainsi que des documents sur les sujets traités furent remis aux
participants et participantes.

Merci à nos quarante-sept personnes qui ont fait en sorte que cette journée
réponde à notre objectif premier, soit de susciter l’intérêt de nos membres par
une activité assez «spéciale».

Jean-Paul Fournier, 2e vice-président
En remplacement d’ Adélina Cloutier, responsable de l’activité.
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A la suite du dernier congrès, l'AREQ a confirmé son
intention de garder son objectif final au sujet du dossier
de l'indexation des rentes du RREGOP tout en
développant une approche d'une vision plus globale du
pouvoir d'achat à la retraite.

Au tout début, le comité national de la retraite (CNR) a
donc travaillé à la rédaction du document info-retraite
2018. Celui-ci fait le point sur l'épineux dossier et

propose aux cotisants actifs une démonstration claire de l'évolution de leur
rente de retraite. La problématique de l'indexation partielle des rentes des
retraités de l'État québécois met en péril la sécurité financière des aînés, à
moyen et à long terme.

Dans la rédaction du document Questions à mon député, on suggérait:
l'invitation d'aller à sa rencontre à l'aube des élections provinciales 2018 ou de
lui écrire. Cette suggestion a été transmise dans tous les secteurs.

''L'AREQ à la rencontre des partis politiques'' une rencontre au sujet de
l'indexation et du pouvoir d'achat des retraités de l'État .( Voir, Dossier de
l'indexation, 18 sept, 2018).

Ce fût des rencontres constructives. Les membres ont tous compris la nécessité
d'agir sur l'ensemble des aspects qui effritent le pouvoir d'achat à la retraite.

Le comité national de la retraite, qui observe et commente l'évolution des
différentes sources de revenus des personnes retraitées, va continuer son
travail ''de chien de garde'' et de proposer à l'AREQ des démarches pour
atteindre l'objectif final fixé lors du dernier congrès.

Je serai à la prochaine rencontre régionale les 6 et 7 décembre à Matane. Au
calendrier de notre secteur, une activité est prévue le 16 janvier 2019 pour de
plus amples informations.

Je vous souhaite un heureux temps des Fêtes.

Carole Veillette, responsable sectorielle du comité de la retraite
Source : Quoi de neuf, automne 2018

Retraite
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La Journée internationale des hommes du 19 novembre a
été soulignée par un petit déjeuner au restaurant Mastro
Pizzeria.

Les vingt-quatre membres présents du secteur Côte-de-
Gaspé ont écouté un bref exposé du responsable du comité
des hommes sur le thème «BÂTISSEURS ET ENGAGÉS».

Cinq personnes chanceuses ont eu leur repas payé par le secteur lors d'un
tirage de prix de présences.

Daniel Laboissonnière, responsable du comité des hommes

Journée internationale des hommes
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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE SECTORIELLE 2019 CÔTE-DE-GASPE

Le conseil sectoriel de la Côte-de-Gaspé a le plaisir de vous inviter à son
assemblée générale annuelle.

La convocation et le projet d'ordre du jour vous seront acheminés selon nos
statuts et règlements.

Un dîner sera servi après notre assemblée.

Date : le 7 mai 2019 à 9h30

Lieu: Hôtel Baker, Gaspé

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE RÉGIONALE 2019 - Région 01

Date : le 13 juin 2019

Lieu : Sept-Iles, au Centre des congrès.

Réservez votre participation à la présidence sectorielle avant le 15 avril.

Raoul Déraspe, président,

Secteur «L» Côte-de-Gaspé

derasper@hotmail.com

418-368-3998

mailto:derasper@hotmail.com
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Mesdames Kathleen et Ruth Gleeton, pour le décès de leur soeur madame
Doris Gleeton-Pye, décédée le 9 mai 2018, au CISSS de la Gaspésie, Hôpital
de Gaspé, à l’âge de 77 ans.

Madame Ginette Perron, pour le décès de son époux monsieur Jacques
Chouinard, décédé le 19 mai 2018, au CHUL de Québec, à l’âge de 68 ans et
11 mois.

Madame Solange Richard-Côté, pour le décès de sa fille madame Nathalie
Côté, décédée le 26 mai 2018, au CISSS de la Gaspésie, Hôpital de Gaspé, à
l’âge de 46 ans et 9 mois.

Madame Reina Lachance, pour le décès de son père monsieur Antoine
Lachance, décédé le 5 août 2018, , au CISSS Côte-de-Gaspé, CHSLD Mgr
Ross, à l’âge de 94 ans.

Monsieur Jean-Claude Roy, pour le décès de son père monsieur Noël Roy,
décédé le13 aout 2018, à son domicile, à l’âge de 93 ans et 10 mois.

Madame Noella Ouellette, pour le décès de son père monsieur Zénon Ouellette,
décédé le 22 septembre 2018, à l’âge de 96 ans.

Madame Dena Rooney, pour le décès de sa soeur madame Jona Rooney,
décédée le 16 octobre 2018, au Centre Hospitalier de Gaspé, à l’âge de 54 ans
et 1 mois.

Membres qui nous ont quittés

Madame Cécile Plourde-Francoeur, décédée le 18 février 2018, au CISSS de la
Gaspésie Hôpital de Gaspé, à l’âge de 83 ans et 10 mois.

Madame Bibiane Côté, décédée le 26 juin 2018, au CISSS de la Gaspésie,
Hôpital de Gaspé, à l’âge de 80 ans et 1 mois.

Madame Mona Jalbert, décédée le 10 juillet 2018, à son domicile, à l’âge de
65 ans et 8 mois.

Condoléances
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« Que Noël et la Nouvelle Année
vous apportent tout ce que vous désirez. »


